



COMUNICADO DE PRENSA

Formación técnica, profesional y empleo para la juventud guatemalteca

El Ministerio de Trabajo y Previsión Social, la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura -UNESCO, la Organización Internacional de Trabajo -OIT y la Unión Europea -UE, realizaron el evento que da inicio a la promoción conjunta de la *formación técnica, profesional y empleo para la juventud guatemalteca*. Se trata del primero de una serie de encuentros en apoyo a la Política Nacional de Trabajo 2012-2021 “Generación de Empleo Decente y de Calidad” y a la Agenda Nacional de Competitividad 2012-2021 “Hacia un desarrollo que promueva oportunidades y un país próspero y equitativo”.

Como objetivo principal la iniciativa abrirá espacios de discusión sobre la formación técnica y profesional de la juventud guatemalteca, bajo el liderazgo del Gabinete de Empleo, que coordina el Ministerio de Trabajo. Este proceso constituirá un espacio propicio para el intercambio de experiencias y la generación de propuestas que permitan orientar las acciones y políticas, es decir que se trata de un esfuerzo conjunto de entidades nacionales e internacionales de sectores políticos, sociales y económicos del país, enfocado en el beneficio de los jóvenes guatemaltecos.

Uno de los mayores desafíos para la juventud guatemalteca es ubicarse en un puesto de trabajo justo, digno y sostenible. Actualmente, el sector joven cuenta con un gran potencial para el desarrollo, según el PNUD ellos representan a 3 de cada 10 trabajadores del sector formal, constituyendo el 37,88% de la población económicamente activa (PEA). Sin embargo, la tasa de desempleo asciende al 52,0% y la población que la conforma son los jóvenes, especialmente aquellos que buscan un primer trabajo y, en su mayoría, los que recientemente finalizan sus estudios de nivel diversificado.

Además del desempleo y subempleo estructural, el país ha sido afectado negativamente por la crisis mundial, registrándose, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), un incremento donde la población joven es la más vulnerable.¹ Por otro lado, en cuanto a la oferta de mano de obra, Guatemala no responde a las demandas del mercado laboral, principalmente debido a la falta de educación secundaria. El bajo nivel educativo aunado a las pocas fuentes de empleo, lanza a miles de jóvenes al mercado laboral para ser víctimas de la explotación y ser parte de la economía informal. A largo plazo y más allá de la pérdida directa, el alto grado de desempleo juvenil se relaciona con una mayor probabilidad de que los jóvenes adopten un comportamiento riesgoso, incluyendo el crimen y la violencia.

¹http://www.ilo.org/wcmsp5/groups/public/@ed_emp/documents/publication/wcms_149679.pdf



Esta situación evidencia la urgencia de realizar esfuerzos de formación técnica para que los jóvenes puedan insertarse al trabajo decente, lo cual será posible si los jóvenes están debidamente capacitados para las oportunidades que ofrece el mercado laboral.

Durante el evento el Programa Juventud de la Unión Europea presentó a las autoridades y público asistente el estudio “La Formación para el Trabajo: Puerta de Oportunidades para la Juventud en Guatemala” como una propuesta para poner en marcha el Sistema Nacional de Formación para el Trabajo.

La formación técnica y profesional de jóvenes plantea reducir el desempleo, la pobreza y la desocupación en este sector de la sociedad, las acciones que se desarrollen contribuirán a formar profesionales que puedan desarrollarse plena y exitosamente.

Para más información y entrevistas

Mehetabel Rodas

Comunicación

UNESCO Guatemala

2247 - 0303 ext. 124

Cel. 4095 - 8158

mm.rodas-sanchez@unesco.org

Sergio de León

Prensa e Información

Delegación de la Unión Europea en Guatemala

23842500

Cel. 52081308

sergio.de-leon@eeas.europa.eu